

Resurge el temor por la salud de los bancos estadounidenses (El Financiero 21/04/09)

Resurge el temor por la salud de los bancos estadounidenses (El Financiero 21/04/09) Clara Zepeda Hurtado Martes, 21 de abril de 2009 Mercados sufren fuertes caídas ante las dudas sobre la recuperación financiera. BofA logra ganancias, pero alerta de un deterioro crediticio. El crudo WTI cedió 4.45 dpb; Wall Street y la BMV cerraron en rojo. - Otra ola de volatilidad en mercados bursátiles Tras la declaración del Bank of America, de que el deterioro de la calidad crediticia pone en peligro la recuperación de la banca estadounidense, los mercados accionarios mundiales arrancaron la semana con fuertes bajas, lo que repercutió negativamente en México. El mercado neoyorquino inició la semana con una clara tendencia a la baja, después de haber registrado ganancias durante seis semanas consecutivas, con ayuda de algunos resultados bancarios que fueron mejores de lo esperado. A dos semanas de que el Tesoro de EU dé a conocer los resultados de las pruebas de estrés a las que está sometiendo a las 19 mayores entidades financieras del país, la situación de la banca todavía no está clara para el mercado. Así, el Dow Jones cayó ayer 3.56 por ciento, el S&P 500 restó 4.28 y el Nasdaq cedió 3.88 por ciento. El Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) retrocedió 647.35 puntos, equivalente a una pérdida de 2.91 por ciento, para cerrar en las 21 mil 587.49 unidades. Afectado por el retroceso de 4.04 por ciento de América Móvil, Cemex cedió 7.36 y Walmex 0.86 por ciento. Durante la mañana de ayer trascendió la noticia de que el gobierno de Estados Unidos podría ejercer un control más directo sobre algunos bancos, a medida que los funcionarios consideran convertir las acciones preferenciales en manos del gobierno en acciones comunes. Cartera vencida El Bank of America registró una utilidad de cuatro mil 247 millones de dólares durante el primer trimestre del año, superior a los mil 210 millones ganados en el primer trimestre de 2008. Informó que las pérdidas por hipotecas y otras deudas de consumo ocasionaron que la cartera vencida creciera 41 por ciento en el trimestre, a 25 mil 740 millones de dólares. Asimismo, las provisiones para hacer frente a posibles impagos crediticios se elevaron hasta los 13 mil 380 millones de dólares, más del doble que hace un año. Las acciones del Bank of America se desplomaron 23.58 por ciento, a pesar de que la compra de Merrill Lynch le ayudara a que su ganancia trimestral creciera más del doble. Le siguieron en las pérdidas Citigroup, American Express y JP Morgan, que recortaron 19.18, 12.93 y 9.47 por ciento, respectivamente. También registraron pérdidas General Motors y Alcoa, que cedieron 10.22 y 9.50 por ciento, en ese orden. Por su parte, la bolsa porteña operó con fuertes caídas. El índice Merval perdió 5.20 por ciento. El mercado de Bovespa cedió 2.94 por ciento. En Europa, los principales mercados también cerraron con caídas. El índice FTSE 100 de las empresas más capitalizadas de Gran Bretaña cayó 2.49 por ciento. El indicador DAX de la Bolsa de Francfort retrocedió 4.07 por ciento, mientras que el indicador CAC 40 de la Bolsa de París se desplomó 3.96 por ciento. Presionados por los retrocesos de los mercados accionarios, un alza del dólar, la débil demanda y los abundantes inventarios de petróleo, en la Bolsa Mercantil de Nueva York, el crudo para entrega en mayo cedió 4.45 dólares a 45.88 dólares el barril, tras oscilar en un rango de entre 50.31 y 45.50. Por su parte, la mezcla mexicana cerró en los 43.93 dólares el barril.